

Constitution de l'équipe éditoriale du blog *Secteur privé et développement* de Proparco (groupe Agence Française de Développement)

Appel à candidature

Proparco, filiale du groupe Agence Française de Développement, publie depuis 2009 la revue *Secteur privé et développement (SPD)*. Editée en français et en anglais, *SPD* est une revue trimestrielle destinée à confronter les opinions d'experts d'horizons différents (chercheurs, opérateurs privés, bailleurs de fonds, ...). En croisant des approches complémentaires, elle vise à améliorer la compréhension des mécanismes par lesquels le secteur privé peut contribuer au développement des pays à faible revenu. La revue *SPD* est parrainée par un *Advisory Board* composé de plusieurs personnalités du monde du développement (Mo Ibrahim, Ngozi Okonjo-Iweala, Paul Collier, ...). Régulièrement citée dans la presse, elle jouit d'une très bonne visibilité auprès des bailleurs de fonds et autres acteurs du développement des pays à bas revenu.

Dans la continuité de la revue *SPD*, Proparco a lancé, en août 2013, le blog *Secteur privé et développement (SPD)*. Ce blog vise à diffuser les idées et les expériences d'acteurs du secteur privé – ou liés au secteur privé – qui peuvent avoir une réelle valeur ajoutée sur le développement des pays à bas revenu. Il s'agit de mettre en avant les expériences réussies, en cherchant à analyser les conditions d'une intervention pérenne du secteur privé dans ces pays. Ces articles ont vocation à être plus largement diffusés *via* certains organes de presse ou institutions, avec qui Proparco a noué des partenariats. L'objectif est de fédérer une communauté d'acteurs du secteur privé concernés par les problématiques de développement, et de valoriser leurs idées auprès d'un large public.

Le blog *SPD* accueille de courtes contributions (3-4 pages), de même format que les articles de la revue *SPD*, sur les thèmes déjà abordés par cette dernière. Les thématiques abordées sont, à ce jour, les suivantes : Secteur financier ; Private equity ; Services publics (utilities) ; Transports et télécommunications ; Industries extractives ; Agro-industrie ; Ressources naturelles ; Santé et éducation ; Construction et immobilier ; Tourisme.

Proparco recherche des candidats pour exercer le rôle de référent sur les contributions proposées sur le blog *SPD* et apporter un accompagnement aux auteurs. Le rôle du référent est de commenter l'article qui lui est soumis (avant qu'il ne soit publié), de proposer des pistes d'améliorations et, si besoin, de suggérer des pistes pour le restructurer. Les candidats retenus seront idéalement jeunes chercheurs, ou doctorants, plutôt en fin de thèse, préférablement en économie, ou de manière plus large en sciences sociales. Avec un réel intérêt pour les problématiques de développement et un bon niveau académique, les candidats devront être capables d'apporter une valeur ajoutée aux contributions proposées, en faisant montre d'un bon sens critique, et d'un esprit suffisamment didactique pour orienter de manière constructive les auteurs.

Les candidats retenus seront membres de l'équipe éditoriale du blog et mentionnés sur le site du blog.

Les candidats intéressés peuvent envoyer leur CV à l'adresse suivante lefilleurj@afd.fr et à pescatoriv@afd.fr, en mentionnant les thématiques sur lesquelles ils souhaiteraient a priori intervenir.

Etablissement public au cœur du dispositif français de coopération, l'Agence Française de Développement (AFD) finance et accompagne des projets et programmes de développement dans plus de 100 pays en développement. Filiale de l'AFD, Proparco est une Institution Financière de Développement, octroyant des financements à long terme au secteur privé dans les pays émergents et en voie de développement. Le soutien au secteur privé dans les pays en développement est une priorité du groupe Agence Française de Développement (AFD), en particulier de sa filiale Proparco. L'émergence d'un secteur privé dynamique et structuré est une condition essentielle du développement des pays à bas revenu. En finançant le secteur privé dans ces pays, Proparco contribue à favoriser l'investissement privé en faveur de la croissance, du développement durable et de l'atteinte des Objectifs du Millénaire. Au-delà de ses financements, Proparco cherche à créer un effet d'entraînement en catalysant l'investissement privé dans les pays en développement. En valorisant l'expérience de ses partenaires au sein de la sphère privée, Proparco travaille ainsi à favoriser la diffusion de savoir faire et de bonnes pratiques pour encourager l'investissement privé en faveur du développement dans les pays à bas revenu.